



PÈLERINAGE À ROME POUR LE JUBILÉ EN 2025

DU 18 AU 22 FÉVRIER



VOTRE PAROISSE PRÉFÉRÉE VOUS
ORGANISE UN PÈLERINAGE À ROME POUR
LE JUBILÉ 2025 DU 18 AU 22 FÉVRIER.

50 places sont déjà réservées

- > Jusqu'au 15 octobre : 990€
- > À partir du 16 octobre : 1090€
- > Dès 900€ pour les jeunes (-18 ans)

ALORS, PARTANT ?

**ROUTES
BIBLIQUES**

MISSION PAROISSIALE

Le 24 novembre de 16h30 à 18h30

Adoration, enseignement, envoi, mission,
action de grâce.

DEMAIN IL SERA TROP TARD!

Il ne vous reste plus que **jusqu'au 18 novembre** pour vous inscrire. Le père Cédric Anastase et le père Stéphane Palaz vous proposent ce beau pèlerinage de 5 jours et 4 nuits à Rome pour le grand jubilé de l'Année Sainte.

Inscrivez-vous vite!

Nous pouvons proposer des réductions à 5 familles avec enfants (nous contacter)

**MISSION
PAROISSIALE**
LE 24 NOVEMBRE DE 16H30 À 18H30.
ADORATION, ENSEIGNEMENT, ENVOI, MISSION, ACTION DE GRÂCE



**Rayonner l'amour
du Christ**



SAINT-ÉTIENNE-DU-MONT

30 RUE DESCARTES 75005 PARIS / paroisse@saintetiennedumont.fr

17 novembre 2024 - 33ème dimanche du temps ordinaire

Une intention d'amour

Que faut-il pour qu'une personne existe ? A vue humaine, il faut que le corps d'une femme ait été fécondé, et qu'elle ait porté la grossesse à terme, puis ait nourri son bébé et l'ait élevé. Le corps est donc le fruit d'un processus à la fois biologique et social... mais avant cela, il faut qu'il y ait eu la possibilité du corps d'une femme et donc aussi du corps d'un homme. Autrement dit, il a fallu tout un monde matériel, que nous appelons l'univers, la création. Celle-ci nous déborde de tout côté : elle nous précède, elle est notre « milieu de vie » et nous survivra dans le temps. Nous sommes devant une forme d'inconnaissance absolue : l'origine du monde. Elle n'est pas réductible à des causes physico-chimiques. Et puisque la création contient de la finalité (en effet, nous sommes doués d'une capacité de finalité), elle vient nécessairement et logiquement dans une finalité initiale. S'il y a bien du hasard dans le monde, le monde n'est nullement le fruit du seul hasard*. C'est ce que Jésus fait entendre en disant : « *le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas.* » En sa personne, nous rencontrons l'intention première qui porte le monde et chacune de nos vies. Une manière de comprendre qu'il y ait quelque chose plutôt que rien, sera de référer la création à une intention d'amour. Qu'est-ce que la création ? Une volonté de faire être. L'être de « chair » que nous sommes, est « concentration extrême » dans le temps de cet amour originel. Il est « capacité de relation », de communion dans cette intention d'amour. Notre corps n'est pas d'abord un « objet » matériel », (même si c'est ce que nous percevons de lui) mais une promesse, le signe d'une vie à recevoir. C'est ce qu'enseigne *le livre de Daniel* : « *Ceux qui ont l'intelligence resplendiront comme la splendeur du firmament, et ceux qui sont des maîtres de justice pour la multitude brilleront comme les étoiles pour toujours et à jamais.* »

Le corps est « humain » dès lors qu'il participe à la réponse faite au fait d'avoir reçu d'être. A proprement dit, ce qui fait que ce corps est un corps humain, n'est pas tant sa forme, que le mouvement d'offrande dans lequel il est pris pour répondre à l'antériorité du don. C'est une dimension constitutive de notre nature humaine que nous pourrions appeler « la capacité d'offrande de soi ». L'épître aux Hébreux enseigne que le Christ « *par son unique offrande, a mené pour toujours à leur perfection ceux qu'il sanctifie.* » Ainsi, la liturgie de ce dimanche nous aide à retrouver confiance dans le projet de Dieu sur notre monde et sa volonté de le mener à son terme dans le Christ. « *Stat Crux dum volvitur orbis* », le monde tourne, la croix demeure est la devise des Chartreux. La parole de Jésus et sa croix ne passeront pas, elles sont une même chose. Les contemplatifs, au fil des siècles et aujourd'hui encore, goûtent ce mystère savoureux. Puisse la sagesse des anciens, nous stimuler à le méditer à notre tour car « ce n'est pas que nous disposons de très peu de temps » disait Sénèque**, « c'est que nous en perdons beaucoup ». Bonne semaine à tous,

*Jean-François Froger, Exégète et chercheur en anthropologie

**Sénèque (4avJC-65), De la brièveté de la vie

P. Laurent Stalla-Bourdillon

DU 16 AU 22 NOVEMBRE 2024

Samedi 16 : 18h45 messe anticipée du dimanche
Dimanche 17 : 9h00, 11h00 et 18h45 messes
Déjeuner organisé pour la journée mondiale des pauvres
Lundi 18: Rencontre cercle biblique 15h à 16h30, salle des Estampes
Veillée ABBA de 19h45 à 20h45
Mardi 19 : ZACHÉE de 20h30 à 22h, salle St-Étienne, 53 rue de la montagne Ste-Geneviève
EVEN de 20h30 à 22h15, chapelle des catéchistes 1 rue St-Étienne-du-Mont
Mercredi 20 : 8h15 Prière des mères - Chapelle de la Vierge
20h00 ABBA
Jeudi 21 : 8h à 8h45 louange et adoration
8h45 Prière des mères - Chapelle de la Vierge
ESDRAS de 19h30 à 20h30, salle St-Étienne, 53 rue de la montagne Ste-Geneviève

Messes en semaine : lundi 18h45 - mardi à vendredi 12h15 / 18h45 - samedi 10h30
Accueil par un prêtre et confessions du mardi au vendredi 17h00-18h30 / samedi 17h00-18h00
Accueil par un diacre le lundi 17h-18h30.



RÈGLEMENT POUR LE CONCOURS DE CRÈCHES

- * La crèche doit être faite sur une planche en bois à récupérer à partir du **10 novembre** au secrétariat ou auprès des sacristains.
- * Les crèches peuvent être déposées du **1^{er} au 15 décembre** au secrétariat ou auprès des sacristains afin de les numéroter et d'enregistrer les coordonnées de la famille.
- * La crèche devra être confectionnée par au moins un enfant qui pourra être aidé d'adultes. Les votes seront ouverts du **15 décembre au 5 janvier**.
- * Le résultat sera donné à la messe du **12 janvier 11h**, avec la remise des prix pour les trois premières crèches et un prix spécial pour l'originalité.
- * Les crèches devront être récupérées avant le **18 janvier** au secrétariat ou auprès des sacristains.



Chers paroissiens,

Le dimanche 1er décembre, nous remercierons Thierry Escaich, organiste titulaire à St Etienne du Mont depuis 1996, et l'entourerons pour son départ vers les orgues de Notre-Dame de Paris. Une belle occasion de se retrouver tous ensemble autour d'un déjeuner paroissial à l'issue duquel Thierry Escaich nous fera la faveur d'un concert.

Si vous souhaitez prendre part à l'organisation et participer au succès de ce beau moment, merci de prendre contact avec Marine ou Mickael.

Marine: par SMS au 0628019134

Mickael: mickaelcolin1402@orange.fr



POUR TOUS LES ENFANTS EN ÂGE SCOLAIRE

Tous les dimanches, hors vacances scolaires, les enfants à partir du CE2 sont invités à vivre une liturgie de la Parole adaptée.



LOUANGE ET ADORATION

Le jeudi matin de 8h à 8h45. Un temps simple de louange pour commencer sa journée en chantant le Seigneur. Puis adoration de 20 minutes.

JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

Le dimanche 17 novembre, la paroisse et la Conférence St Vincent de Paul organisent un déjeuner pour les personnes de la rue. Nous vous invitons à participer et à nous aider pour l'organisation : soit en préparant un plat, un dessert, une entrée, du fromage que vous apporterez lors du repas, soit en venant nous aider pour le service de nos amis accueillis.

Pour nous contacter et nous prévenir de votre service:

Anne Pellaz : annepellaz@gmail.com / 06 11 27 78 13

Jacques Donat-Bouillud : jacques.donatbouillud@gmail.com / 06 87 70 50 70